
「明日もあるさ会」顛末記 

 

★日時   平成２７年８月３日（月） 

      １４：００～１６：２０ 

★場所   アミュゼ柏プラザ 

★参加者  １０５名（男性３８名、女性６７名） 

 

昨年１１月１３日に開催した「明日もあるさ会」

は、今年は納涼会を中止したため８月に開催する

こととなった。まず準備することは歌集Ⅱの作成

だった。今まで、歌集Ⅰで不足する曲をコピーで

足していたが、今回、曲数を加えてもう１冊の歌

集Ⅱを作成することにした。交流促進部会とわい

わいクラブの有志が作成スタッフとして集まった。

各自が手分けして、選曲した歌詞をワード入力し、

最後に広報部会に全体編集、イラスト挿入、表紙

作成していただき中身は完成した。その後、印刷、

製本となったが、ここで欲をかいて表面保護のた

めのフィルム貼りをすることとした。実はこれが

大変な作業だった。薄い表紙・裏表紙に薄い透明

フィルムを貼っていくのだが、目がかすみ、指先

が思うように動かない我々にとって至難の業、ち

ょっとしたヨレが皺になってしまう。作業してい

くうちに皆が段々無口になっていく。それでも歌

集Ⅱの８０冊の作業をやり終えた。歌集Ⅰのフィ

ルム貼りはあきらめた。作成して気付いた欠陥。

綴じ方を間違えた。曲の歌詞が縦書きであるから、

本来、右綴じにすべきところ、うっかり左綴じに

してしまった。これだと、ページをまたいだ歌詞

があると右の次ページに続きの歌詞があるという

不具合が生じる。まあ、ご愛敬として許していた

だこう。 

 

今回の「明日もあるさ会」の開催の狙いの一つ

として、ときわ会々員以外の人への参加呼びかけ

があった。歌声の集いを通じて広くときわ会を PR

し、入会促進させる目的だ。このため、外部配布

用のチラシを作成しアミュゼ柏他各所に配布した。

また、「広報かしわ」７月１５日号にも掲載した。

「広報かしわ」は、反応がよく掲載日から毎日の

ように参加申し込みの電話がかかってきた。 

７月に入ったころ、突如、オリジナル T シャツ

作りを思い立った。ネット注文で案外安く出来そ

うだった。明日もあるさ（あえて「会」を外した。）、

Let‘s sing a song というロゴとヨットのイラ

ストを、ロイヤルブルーの生地に白抜きで入れた。

急遽ではあったが、１６人の購入者があり、１枚

１５５０円でお分けすることができた。 

 ８月３日、連日続く猛暑の中、多くのスタッフ、

お手伝いの人に集まっていただいた。１３：００ 

会場設営の開始。１０８席の椅子を用意した。１

３：３０開場。１４：００開演。１０５名（とき

わ会々員６７名、会員以外３８名）が集まった。

私と大久保さんの司会。ときわ会代表の今成さん

の挨拶で始まった。 

 １曲目は、「高原列車は行く」。前回同様、私の

考案したフリを付けて軽快に歌う。これで肩の力

が抜け、とてもよい準備体操になった。４曲目の

「見上げてごらん夜の星を」は手話を付けて歌っ

た。これは、歌声喫茶「ともしび」で行っていた

ものがとても良かったので真似たものだ。７曲目

の「思い出のアルバム」は、私と大久保さんで可

愛らしい（？）フリを付けて歌った。前半最後に

「オーソレミオ」をちょっとチャレンジして原語

で歌い、予定した１２曲を終えた。１５分休憩。

お茶とお菓子を用意したが、会場の熱気もあり、

多くの人が喉を潤していた。設置した募金箱へも

目を向けてくれたかな？ 

 １５：１０後半開始。まずは、TOMAC の森さ

ん、大原さんのマジックショー。大原さんが、最

後に取り出したうどんを食べたのには大笑い。次

に、フレンドリーシンガーズの皆さんによる合唱

で「アニーローリー」を披露。その後、参加者の

皆さんのリクエストを受け付けて歌う。「青い山脈」

「長崎の鐘」「君恋し」のような昔懐かしい曲もあ

れば、「この街で」「広い河の岸辺」のような新し

い曲も飛び出した。１１名の方にステージに来て

歌っていただいた。時刻は１６：００を少し回っ

ていたのでここでリクエストは打ち切り最後にテ

ーマソングでもある「明日もあるさ（替え歌）」を

全員で大合唱して終了した。アコーディオン奏者

の小林さんには、全員で感謝の拍手をした。重い

のに長時間ありがとうございました。次回は１０

月２８日（水）に小金市民センターで開催するこ

とをお知らせして終演となった。時刻は１６：２

０。スタッフ、お手伝いの人の協力を得て後片付



けを開始。１７：００までの退出は余裕でできた。

ご協力いただいた全ての方に感謝します。ありが

とうございました。 

 

 とても暑い中、会場の冷房も効きが悪いと思わ

れるような熱気が充満し盛り上がった会となりま

した。予想以上の多くの参加者があり、用意した

歌集では足りず急遽コピーで補充したぐらいです。

至らぬ点も多々あったかと思います。後半の時間

管理が甘く、時間が押してしまい、リクエストに

お応えできなかった方がいたこと、お応えしても

曲の２番で打ち切りさせていただいたことなどご

迷惑をおかけしました。今後の大きな反省材料で

す。このほか反省点をスタッフで話し合い、今後

さらに良い会にしたいと考えております。 

追記：お貸しした歌集は翌日確認したら全冊返

却されていました。ありがとうございました。ま

た、参加された３人の方が、フレンドリーシンガ

ーズに入団されました。嬉しい限りです。 

 さあ、次回は１０月２８日（水）です。松戸へ

の PR になるようまた楽しい会にしたいと思いま

す。 

交流促進部会 

 


